

# Edles aus der Natur

**Mau & Mau** legen alles gut an. **Sandstein** verleiht Garten und Terrasse schickes Aussehen

Ob klassisch, Redstone Modak oder Mint – Sandsteinprodukte eignen sich aufgrund ihrer rauen und grobkörnigen Beschaffenheit ideal für den Bereich im Freien. Die Rutschfestigkeit sorgt für Sicherheit rund ums Schwimmbaden oder im Innenhof, und der hohe Quarzanteil und die extreme Dichte machen den stilvollen Stein äußerst widerstandsfähig, frostbeständig und belastbar“, schwärmt Garten- und Landschaftsbauer Martin Mau.

Idealerweise werden Sandsteinplatten in unterschiedlichen Größen verlegt, dabei kann der Kunde wählen zwischen Formaten wie 60 mal 90 Zentimeter bis hin zu 30 mal 30 Zentimeter. „Im römischen Verband verlegt ergibt sich so ein angenehmes Bild, das nie langweilig wirkt. Die Flächen wirken so richtungslos. Von welcher Seite man sie auch ansieht, es gibt keine langen durchlaufenden Fugen. Gekoppelt mit einer wasserdurchlässigen Fuge, in der überschüssiges Regenwasser ablaufen kann, wirkt dieser Stein fast mediterran“, sagt Mitarbeiter Alexander Barthold.

Die Verwitterungsresistenz dieses Natursteines ist abhängig vom Bindemittel. Durch die unterschiedlichen Eisenverbindungen kommt es zu interessanten Farbveränderungen. Roteisen ist gut wetterbeständig, blaugraues Eisen wird gelb bis gelbbraun. Stellen, die dem Regen ausgesetzt sind, werden dunkel, geschützte Bereiche bleiben hell.

Martin Mau gibt Anregungen, wie Sandstein im Garten, auf



**Axel Koch hat die Natursteine in vier Größen im römischen Verband verlegt. Alexander Barthold (kl. Bild) verwendet als Unterbau für Sandsteinfliesen Betonrecycling** FOTOS: JOR

der Terrasse oder dem Einfahrtsbereich individuell und formschön verlegt werden können. Im Bereich Treppenbau wird bei Mau & Mau ebenfalls nach Kundenwunsch gestaltet: Wo immer es geht, Freiflächen zu designen oder Höhenunterschiede zu überbrücken, packen die Fachkräfte des Norderstedter Unternehmens an. „Wir sind Ihr Garant für solide Stufenanlagen und fantasievolle Eingänge sowie interessante Terrassen und Auffahrten. Teichbau, Montagearbeiten,

Kellerwandsanierungen, Zaunbau oder Pflanzarbeiten und Gehölzschnitte gehören ebenfalls zu unseren Dienstleistungen“, zählt Martin Mau auf.

Auch der Vorgarten sollte gestaltet werden: Denn er bestimmt den ersten Eindruck vom Haus. Es wirkt wie ein freundlicher Willkommensgruß, wenn hier das ganze Jahr etwas blüht. Das ist gar nicht so einfach: „Zum einen ist der Vorgarten oft nach Norden oder Osten ausgerichtet, da die sonnige Süd-West-Seite für

Balkon oder Terrasse reserviert ist. Zum anderen ist er meist nicht besonders groß“, weiß Martin Mau. Er schafft es aber, auch auf kleinstem Raum sein Können zu zeigen.

Bevor es an die Gestaltung geht, gibt es einige grundsätzliche Überlegungen. Müssen sich die Pflanzen den Platz mit einem Carport, Fahrrädern oder den Mülltonnen teilen? Wünscht man sich Schutz vor neugierigen Blicken oder sind niedrige Hecken ausreichend?

„Als Bodenbelag empfehle ich möglichst raue Oberflächen, damit der Gang zum Haus bei Nässe nicht zur Rutschbahn wird. Der Eingangsbereich sollte zudem ausreichend beleuchtet werden – auch darum kümmern wir uns bei Mau &

Mau. Die Leitungen verlegen wir so, dass sie bei Pflegearbeiten mit Spaten und Hacke nicht zur Gefahrenquelle werden“.

Je kleiner die zur Verfügung stehende Fläche ist, desto transparenter sollte die Begrenzung sein, damit der Garten optisch nicht weiter verkleinert wird. Martin Mau hat noch einen Tipp parat: „Ist das Haus groß und einnehmend, erzeugen breite Büsche und eine hohe Pergola am Eingang ein harmonisches Gegenstatement. Ein buntes Staudenbeet hingegen sorgt in kleinen Reihenhausvorgärten für Individualität und Abwechslung. Üppig bepflanzte Kübel und Schalen lockern kleine Pflasterflächen mit farbenprächtigem Blütenpiel auf.“ (jor)